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2学期を振り返って

残暑が厳しい中で始まった２学期でしたが、本校における教育活動を、コロナ対策を徹底し

ながらどうにか続けようと、児童生徒、保護者の皆さま、そして本校教職員が力を合わせて、

悪戦苦闘した日々だったように感じます。特に急速な新型コロナウィルス感染症の広がりを見

せた第５波の時期には、様々な心配の中、本当に御理解と御協力をいただきました。感謝申し

上げます。

さて、２学期には年間を通じて最大の取組である、「修学旅行」と「たけまつり」がありま

した。修学旅行は、小学部が11月、中学部と高等部が10月に、全ての学部が１泊２日という行

程ではありましたが、天気にもたいへん恵まれ、久しぶりとなる校外での活動を楽しむことが

できたのではないかと思います。何度も何度も行き先や行程を変更しなくてはならないなど、

大変ご迷惑をおかけした点もありましたが、本当に実施できて良かったと思います。HPには、

リアルタイムに近い状況をアップするなど、児童生徒の楽しむ様子を配信できたことも、今年

度の新しく取り組めた内容だと思います。

「たけまつり」は、今年度も平日の３日間、各学部を分散した形で行いました。昨年度は初

めての形態だったため、戸惑うところも多かったのですが、今年度は２学期に入ってからすぐ

に取組をスタートするところもあるなど、しっかりと準備をした上で発表できたと思っていま

す。クラス限定でライブ配信なども行わせていただきました。子供たちが元気に活動する姿は、

本当に周りを幸せな思いにしてくれると感じました。

その他には、コロナウィルス感染症対策を徹底した上で、少しずつですが交流の機会も増え、

子供たちは様々な場面で新しい出会いを重ねています。特に京都八幡高校南キャンパスの体育

祭では、南キャンパスのグラウンドで行われたこともあり、たくさんの競技に参加させていた

だきました。ひとつのボールを一緒に運んだり、リレーに参加させていただいたりなど、同じ

地域の子供たちが、ともに学び、活動をするシーンに感動しました。

最後になりますが、今は少し落ち着いているようには感じますが、まだまだ新型コロナウィ

ルスの脅威はなくなったわけではありません。学校としては、日々感染対策を行いながら感染

拡大につながらないような対応を徹底していきたいと考えています。人権や個人情報等にも配

慮しながら、できる限りの情報をお伝えしていければと思いますので、今後とも本校の教育活

動に、御理解と御協力をよろしくお願いいたします。

京都府立八幡支援学校 校長 尾崎伸次



２学期の学習を振り返って

１月の予定
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日 曜 行 事 予 定
11 火 始業式
12 水 給食開始、入学選考（福祉総合科）、高等部休校日（入学選考のため）、身体測定（中学部）
13 木 入学選考（福祉総合科）、身体測定（小学部）
14 金 身体測定（高等部）
17 月 避難訓練（地震）、身体測定（肢体クラス）
18 火 入学選考追検査（福祉総合科）
19 水 入学選考（高等部普通科）
20 木 入学選考（高等部普通科）
21 金 中学部体験学習（内部生対象）
24 月 職場実習（高等部２年）～2/4
25 火 整形相談
26 水 入学選考二次（高等部普通科）

中学部３年生の修学旅行は、当初の予定から行き先が変更となりましたが、
２日間を通して終始子供たちの笑顔が見られ、何よりもなかまと一緒に過ご
す楽しさと大切さを味わうことができました。
今年の夏には、オリンピック/パラリンピックが日本で開催されましたが、

中学部の昼休みには、たくさんの生徒が縄跳びやバドミントンに取り組む光
景が見られます。縄跳びでは二重跳びに挑戦し、友達の頑張りに刺激を受け
たり、先生からアドバイスをもらったりしながら、次々と自己ベストを更新
する姿に日々驚かされます。現在、連続200回を越えるすごい記録も出てい
ます。
中学部は、心も体もグッと成長する時期です。これまでに積み重ねてきた

力をもとに、これからも「人との関わり」の中で、自信を持って自分から取
り組めるよう教育活動を続けていきたいと考えています。

「いらっしゃいませ」「ありがとうございました」たけまつりでの子供たち
の様子を見て、とても嬉しく思いました。普段は様々な理由から不安定さをの
ぞかせ、なかなか行事や授業に向き合えない子供たちもいる中でしたが、自分
の役割を一生懸命果たしている姿に思わず顔がほころんだ記憶があります。
自分の役割があること、期待をされること、人に喜んでもらうこと経験は子

供たちの成長にとても大切なことだと改めて感じさせられました。
高等部は社会に出るまでの最後の助走期間。社会の一員として自分の役割を

果たせ、周囲から期待される大人となってくれるよう願ってやみません。
感染症も落ち着きを見せ、多くの行事、取組に御協力をいただき誠にありが

とうございました。来学期もどうぞよろしくお願いいたします。

11月25日～26日、滋賀県へ修学旅行に行くことができました。５月、９月と
計画を立てては、緊急事態宣言と重なり延期となっていました。当日は少し肌
寒い日となりましたが６年生は元気一杯。「ブルーメの丘」では動物との触れ
合いやアイスクリーム作り体験を、「ビアンカ」ではクルーズランチを楽しみ
ました。「琵琶湖博物館」では水槽展示に興味津々な様子でした。
10月からは各グループ毎に校外学習（十石船・京都競馬場緑の広場・芋掘

り）にも行くことができ、学校を離れて友達や先生と楽しむこともできました。
安心・安全を第一に、さまざまな制限をかけながらの取組ですが、子供たち

が楽しみを見つけ、いきいき活動する姿にたくましさと成長を感じる２学期と
なりました。来学期も子供たちが「楽しい、やってみたい」と思えるよう、教
職員で力を合わせていきたいと考えています。


